
Sitzungsprotokoll
Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollantin: Isabella Miller

18.10.2019

Anwesende

Gewählte:
Florian Marwitz, Ole Gildemeister, Jonas Richter, Lars Vosteen, Frederik Lehmann, Maik Radt-
ke, Magnus Bender, Isabella Miller, Fabian Westphal, Kim Fahlbusch

Gäste:
Daniela Winkler, Jannick Prüßmann, Anja Köhl, Niklas Hörcher, Hannes Kallwies

Unentschuldigt:
Fabian Scheel
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Beginn 18:05

Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung mit 10 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde mit 8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

Vorstellungsrunde

Alle anwesenden Personen stellen sich einmal kurz mit Name und Studiengang vor.

Protokolle

Das Protokoll vom 03.07.2019 wurde mit 6 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen angenommen.

Fachschaftsinterne Wahlen

Zu Beginn der neuen Periode wählt die Fachschaftsvertretung den Vorstand, Finanzbeauftrage
und die Mitglieder in die unten aufgezählten Referate sowie "freie Mitglieder".

Vorstand

Als Vorstand wurde Florian Marwitz zur Wahl gestellt. Er wurde mit 8 Ja-Stimmen und 2
Enthaltungen zum neuen Vorsitzenden der Fachschaftsvertretung gewählt. Als stellvertretende
Vorsitzende wurden Magnus Bender, Lars Vosteen und Ole Gildermeister zur Wahl gestellt. In der
ersten Wahl wurde Magnus mit 4 Stimmen zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Nachdem
Lars seine Aufstellung zur Wahl zurückzog, wurde Ole mit 6 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen
zum zweiten stellvertrenden Vorsitzenden gewählt.

Finanzbeautragten

Als Finanzbeauftragten wurde Jonas Richter zur Wahl gestellt. Er wurde mit 9 Ja-Stimmen und
1 Enthaltung gewählt.
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"freie Mitglieder"

Anja Köhl, Daniela Winkler und Niklas Hörcher wurden zur Wahl gestellt. Alle Personen wurden
mit jeweils 10 Ja-Stimmen gewählt.

Referate

Vor den Wahlen werden die Aufgaben der einzelnen Referaten von älteren Mitgliedern der Fach-
schaftsvertretung in der Runde erklärt.

Öffentlichkeitsarbeit

Kim Fahlbusch und Niklas Hörcher wurden zur Wahl gestellt. Beide wurden mit 9 Ja-Stimmen
und 1 Enthaltung gewählt.

Veranstaltungen

Kim Fahlbusch, Lars Vosteen, Ole Gildermeister und Anja Köhl wurden zur Wahl gestellt. Sie
wurden mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt.

Technik und Altklausuren

Lars Vosteen, Magnus Bender und Florian Marwitz wurden zur Wahl gestellt. Sie wurden mit 9
Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt.

Jannik Prüßmann verlässt die Sitzung um 18:42 Uhr.

Protokolle und Dokumentation

Isabella Miller und Fabian Westphal wurden zur Wahl gestellt. Sie wurden mit 9 Ja-Stimmen
und 1 Enthaltung gewählt.

Rechtliche Angelegenheiten

Lars Vosteen, Daniela Winkler und Frederik Lehmann wurden zur Wahl gestellt. Sie wurden mit
8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen gewählt.

Fachliche Belange

Die Fachschaftsvertretung hat zur Abstimmung gestellt, dass alle Mitglieder in das Referat ge-
wählt werden. Für nicht vertetene Studiengänge werden Anliegen an die anderen Vertreter ge-
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geben.

Finanzen

Daniela Winkler wurde zur Unterstützung des Finanzbeauftragten zur Wahl gestellt. Sie wurde
mit 10 Ja-Stimmen gewählt.

Berichte

Vorsitz

Florian berichtet, dass eine Themenwoche in Zusammenarbeit mit Cap Anamur stattfinden soll.
Dabei soll es unter anderem um Flüchtlingsstromursachen und Katastrophenmedizin gehen. Die
Veranstaltung soll rund um den 20.01. bis 24.01.2020 stattfinden. Bis Ende Oktober soll sich ein
Organisationsteam finden, welches diese Woche durchführen soll. Diese Veranstaltung soll also
nicht nur von der FS Medizin, sondern von allen Fachschaften unterstützt werden. Der Vorsit-
zende von Cap Anamur kann kostenfrei einen Vortag an der Universität halten.
Kim erklärt sich bereit, Erik aus der FS Med zu kontaktieren.

Am 25.11.2019 findet der Runde Tisch statt. Die Fachschaftsvertretung bespricht Themen, welche
dort angesprochen werden sollten.

andere Gremien

StuPa

Florian berichtet kurz über die Wahlen vom StuPa und vom AStA.

FS ANT

Anja berichtet, dass die FS ANT ebenfalls Vorsitzende und Referate gewählt hat.

sonstige Berichte

Hannes berichtet, dass es im Zuge der letzten Gremienwahlen zu einem Doktorandenrat kommen
könnte, wenn dieser gegründet werden würde. Unter den Doktoranden gab es ein Treffen, um
eine Organisationsgruppe zu bilden, die sich darum kümmern soll, den Rat einzurichten. Bei dem
Doktorandenrat soll ein universitäres Gremium sein.

4



Sitzungsprotokoll

Florian berichtet, dass er sich mit David aus der AStA-IT, Christian Wolters, der für Moodle-
Belange zuständig ist, und Michael Drefahl vom ITSC getroffen hat, um über die Idee der Mail-
Verteiler-Sperrung und Umzug ins Moodle zu sprechen. Der Vorgang wird sich noch etwas ver-
zögern. Voraussichtlicher Start soll das kommende Sommersemester sein. Der Moodle-Kurs ist
soweit eingerichtet, bei der technische Umsetzung gibt es noch Probleme.

Ole berichtet über das regionale und landesweite Semesterticket. Für das regionale Ticket wur-
de jetzt mit dem Stadtverkehr ein neuer Vertragsentwurf ausgehandelt, der den Vertrag, wie
auch beim langesweiten Semesterticket, automatisch verlängert und in 2 Wochen vom StuPa
abgestimmt werden soll. Preiserhöhungen werden automatisch über die Tarifanpassungen statt-
finden. Es wird allerdings eine lange Kündigungsfrist geben.

Veranstaltungen

Vorwoche

Kim berichtet, dass die Vorwoche grundsätzlich gut lief. Ole berichtet vom Grillen&Chillen. Es
waren weniger Erstsemester bei der Veranstaltung als erwartet. Neben einer großen Anzahl an
übrig gebliebenen Würstchen muss auch die Kalkulation noch einmal überarbeitet werden, wo-
durch eventuell ein Nachantrag beim StuPa gestellt werden muss.

Es wurde eine Rückmeldung zur Campus-Rallye an alle Koordiantoren der Stände geschickt,
welche nach der Sitzung unter den Anwesenden der Veranstaltung besprochen werden soll.

Beim Grillen&Chillen wurde ein Flunkyball-Tournier ausgetragen, durch welches die Fachschafts-
vertretung den Hauspokal an die Fachschaft Medizin verloren hat.

Ersti-Hütte

Ole berichtet von den Vorbereitung der Ersti-Hütte. Diese findet zum zweiten Mal am selben
Ort (CVJM Gästehaus Klein Grönau) statt. Im Vergleich zum letzten Jahr haben sich deutlich
mehr Erstsemester für die Hütte angemeldet, was zu Komplikationen bei der Verteilung der
Betten und Isomatten und somit auch in der Kalkulation geführt hat. Es sollten allerdings
keine finanziellen Schwierigkeit dadurch zustande kommen, allerdings stellt Ole einen Antrag
über 250e für Getränke bei der Hütte. Der Antrag wurde mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung
angenommen.
Die Hütte findet am Wochenende vom 25.10. bis 27.10.2019 statt. Wer bei der Organisation
oder bei Arbeitskreisen mithelfen möchte, kann am Sonntag, den 20.10. um 14 Uhr beim AStA
vorbeischauen.
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Wüffel

Anja berichtet, dass sie mit der FS ANT über die Weiterführung der Veranstaltung gesprochen
hat. Diese willigte ein, die Veranstaltung im Wechsel zwischen den Fachschaften alle zwei Wochen
stattfinden zu lassen. Möglicher Startzeitpunkt soll Anfang November sein. Eine kurze Diskussion
über den geeigneten Wochentag ergibt, dass am Donnerstag mehr Mitglieder Zeit hätten, bei der
Veranstaltung zu helfen. Es werden 50e für die Veranstaltung zur Abstimmung gestellt. Der
Antrag wurde mit 8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.
Für die Organisation sind Ole und Jonas zuständig.

Veranstaltung zu Weihnachten

Wie in den letzten Jahren zuvor sollen in diesem Jahr wieder drei Veranstaltungen (Nikolau-
sumtrunk, Keksbörse und Feuerzangenbowle) rund um die Weihnachtszeit stattfinden. Die Fach-
schaftsvertretung diskutiert über mögliche Termine der Veranstaltungen, welche sie dann mit der
FS ANT absprechen möchte.

Für den Nikolausumtrunk entscheidet sich die Fachschaftsvertretung mit einem Meinungsbild
mit 8 Stimmen für den Donnerstag, den 05.12.2019, da davon ausgegangen wird, dass am Frei-
tag darauf viele Studierende bereits nach Hause fahren. Die Organisation übernehmen Ole und
Frederik.

Bei der Keksbörse handelt es sich um eine kleine Veranstaltung, bei der Studierende ihre selbst-
gemachten Kekse untereinander tauschen können. Dazu wird Glühwein ausgeschenkt. Für die
Keksbörse wird die zweite Dezemberwoche vorgeschlagen, sodass in jeder Woche eine der Win-
terveranstaltung läuft. Die Organisation wird von Anja übernommen.

Die Feuerzangenbowle soll in der ersten Hälfte der letzten Uniwoche vor Weihnachten statt-
finden. Für die Organisation ist Jonas zuständig und wird von Lars unterstützt.

Lernwochenende

Anfang nächsten Jahres soll wieder ein Lernwochenende für die Mathematikmodule stattfinden.
Für den Termin wurde das Wochenende vom 18.01. und 19.01.2020 vorgeschlagen. Das Mei-
nungsbild über den Termin ergibt mit 12 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen ein positives Bild. Die
Organisation übernimmt Daniela, für den inhaltlichen Teil hat sich Florian gemeldet.

KOMA & ZaPF

Die diesjährige Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften (KOMA) findet vom
30.11. bis 03.11.2019 in Berlin statt. Magnus und Albert Piek möchten gerne dort hinfahren.
Es wurden zwei Anträge auf die Reisekostenübernahme gestellt. Der erste Antrag für Magnus
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wurde mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltungen angenommen, der zweite Antrag für Albert wurde
ebenfalls mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltungen angenommen. Für Themenvorschläge kann man
sich an Magnus wenden.

Außerdem möchte Lars auf die Zusammenkunft aller deutschsprachigen Physik-Fachschaften
(ZaPF) fahren. Der Antrag auf die Reiskostenübernahme wurde mit 8 Ja-Stimmen und 2 Ent-
haltungen angenommen. Zudem wurde eine Abstimmung über die Mitnahme des Maskotchens
auf der ZaPF durchgeführt. Mit 9 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme darf Lars das Maskotchens
mitnehmen.

Gremienkommunikation

Ole berichtet, dass sich die FS ANT grundsätzlich gewünscht hat, dass Termine in Zukunft
frühzeitiger abgeklärt werden sollen, da es im letzten Semester zu generellen Kommunikations-
schwierigkeiten zwischen den Fachschaften gekommen ist. Neben dem Besuchen anderer Fach-
schaftssitzungen wurde der Vorschlag gemacht, ein regelmäßiges Treffen der Fachschaften, abseits
des Gremienmittagessens, zu planen. Bei diesen Treffen sollen beispielsweise Termine besprochen
und eventuell Geschäftsordnungen aufeinander abgestimmt werden. Zudem kann dieses Treffen
mit einem Spiel ergänzt und in Kombination mit dem Hauspokal durchgeführt werden. Dazu
sollen sich die Mitglieder der Fachschaftsvertretung nette Spiele überlegen. Grundsätzlich wird
versucht, den Kontakt zu anderen Fachschaften zu verbessern.

Logo und T-Shirts

Ole bringt den Vorschlag ein, dass das Logo der Fachschaftsvertretung für die T-Shirts (vor
allem für den Rückenaufdruck) passender verändert werden soll. Ein Meinungsbild ergibt mit 3
Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen, dass die Fachschaftsvertretung vorerst kein
Bedarf an einer Diskussionen über das Logo sieht. Für die neuen Mitglieder kontrolliert Florian
den aktuellen Bestand der T-Shirts in der Lounge.

Sonstiges

Es wird über das anstehende Software-Engineering Praktikum diskutiert. Dazu berichtet Lars
über die Sicht der Studierenden, dass das Praktikum einen hohen Aufwand mit sich bringt und
dazu Beschwerden seitens der Studierenden gekommen sind. Die Diskussion beinhaltet unter
anderem, wie die Sicht der Dozierenden und Tutoren zur Veranstaltung aussieht und welche
Maßnahmen weiterhin getroffen werden könnten, um das Praktikum für die Studierenden besser
zu gestalten.

Kim berichtet über eine Mail im Info-Verteiler von einem Studierenden mit Sehbehinderung,
der auf der Suche nach Hilfe ist, um beispielsweise bei Studienaufbereitungen zu unterstützen.
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Magnus kümmert sich um diesen Fall.

Kim berichtet außerdem über einen unangenehmen Fall eines Studierenden, dessen Masterar-
beit am IMIS wohl aufgrund interner Komplikationen abgelehnt wurde. Sollte der Studierende
damit einverstanden sein, den Fall zu bearbeiten, so kann die Fachschaftsvertretung ein Gespräch
mit Frau Jochems vereinbaren, um den Sachverhalt seitens der Dozierenden festzustellen.

Weiterhin berichtet Lars von Maßnahmen zur Qualitätssicherung der Veranstaltungen. Zusam-
mengefasst gibt es zwei Arten der Qualitätssicherung. Zum einen die Empfehlung eines Teaching
Analysis Polls, welches mitten im Semester eine kurze Diskussion über die Veranstaltung und
Rückmeldung für Dozierende enthält. Zum anderen die normale Lehrevaluation, welche über
einen längeren Zeitraum (bis nach den ersten Terminen der Klausuren) als die bisher vorgesehen
laufen soll. Alle Rückmeldungen sollen für die Fachschaftsvertretung einsehbar sein. Lars stellt
eine Abstimmung vor, ob die Fachschaftsvertretung die Maßnahmen zur Qualitätssicherung un-
terstützt. Die Abstimmung fällt mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung positiv aus. Lars bleibt
weiterhin Ansprechpartner.

Hannes verlässt die Sitzung um 21:16 Uhr

Für die zukünftigen Sitzungstermine ergibt ein Meinungsbild, dass den meisten Mitgliedern Mon-
tag und Donnerstag am besten liegen würde. Für die Erstisitzung ergibt die Abstimmung mit
8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen den Dienstag, den 29.10.2019. Für die weitere Planung wird
eine Umfrage in den nächsten Tagen herum geschickt, sowie eine Umfrage für die Öffnungszeiten.

nächste Sitzung: Dienstag, den 29.10.2019 um 18:00 Uhr
Protokollantin: Isabella Miller

Ende 21:42 Uhr
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